
ɹさてクイズです。3つの卵がありますが、どれが一番良いと思
いますか？

栄養価の高い卵がAのような赤褐色に近い色をしていました
が、実は3つともニワトリのエサに色粉を混ぜた実験をしまし
た。Ａはエサにパプリカの粉（油性）を混入し、Ｂはイカスミの
粉（水性）、Ｃは油性インクの粉をそれぞれ混入しました。卵の
色に変化が無かったのがＢです。これはエサに油性のものを入
れると卵に出て、水性のものを入れても卵には出ないことが分
かったのです。
ɹ人間にも同じことが
言えます。お母さんの
体内に溜まった油に溶
けるものは、コレステ
ロールに溶け込んで、
やがて胎児に行くとい
うことです。逆に水に
溶ける物は、肝臓で分
解されて、尿として排
出されます。通常、お母
さんの体内では胎盤と
いう油でできたフィル
ターがあるため、水溶
性の物やウィルス等は
ブロックされてはじか
れるため、胎児へは行
きませんが、油性の物
はこの油でできたフィ
ルターに溶け込んでしまい、通り超えてしまいます。胎盤の他
に「脳」へも脳幹というフィルターを通り越します。これは衣食
住すべてに関係するので、発ガン性のあるものは油に溶けるも
のが多いので、調べてみるとよくわかります。

ɹ油性の物で有害なものとしてはベトナム戦争時の枯葉剤な
どのダイオキシン類や農薬の一種である有機リンなどで、特に
分子構造が⾧いため、分解されず体内の脂肪分に溜まりやす
く、脳障害も起こしやすいのです。これらの物質が胎児へも行
き、さらに胎児の小さな脳へも行く可能性が高いことがわかり
ます。有機リンは野菜などに残留しているため、身近です。では
ダイオキシン類はどのように体内に入るのでしょうか。(株)無
添加住宅では、ダイオキシン類であるＰＣＢ（ポリ塩化ビフェ
ニル）が一般住宅の台所で発生していることが独自の実験結果
でわかりました。水道水を鍋に入れて、ガスコンロに火をつけ
る前とつけた後で測定したところ、コプラナーＰＣＢであるダ
イオキシン類が発生していました。
ɹダイオキシンが発生する
仕組みは、住宅の室内に貼
られているビニールクロス
や合板から発生する接着剤
や塗料などの「ベンゼン環」
が水道水や漂白剤などの

「塩素」と引っ付きます。そ
こへガスコンロをつけると
325度をピークの「温度」で
発生するのです。
ɹでは建築基準法で規制されているホルムアルデヒドは悪い
と言われていますが、実は水溶性のため、人体へは溜まらず、肝
臓でギ酸となり、やがて水と二酸化炭素に分解されて、尿で排
出されます。これらのことを調べていると、2012年に「胎児に
異常」で中絶、倍増。という新聞記事が掲載されました。日本産
婦人科医会の調査で、この結果、ダウン症、水頭症などを理由に
中絶したとみられるのは、1985～89年は約800件だったのが、
2005～09年は約6000件と急増していたことがわかった。最近
特に少子化であったり、脳障害が増加している点も、この台所
でダイオキシン類が発生しているということが関係している
のではないかと考えられます。
ɹこのダイオキシン類の発生を抑えるには、室内の内装建材を
漆喰（しっくい）などのベンゼン環がほとんど無いものにするか、
台所で塩素系のものを使用しないまたは、水道水に浄水器をつ
け、塩素を取り除くといった方法が最善の方法かと思われます。



ɹ三重県伊勢市で、農薬・
化学肥料を使わずに自家
栽培野 菜を育ててい る
Himeshara（ヒメシャラ）
さん。Himesharaとは木の
名前でお店のシンボルツ
リーとなっています。お店
では毎月第3水曜日に自ら
育てた野菜を使ったヴィー

ガンのピザランチを、翌日の第3木曜日には自家製酵母石窯パ
ンを販売されています。ここ2、3年くらいでパン作りがメイン
となってこられました。お店にはピザを作る石窯があり、以前
からピザランチを提供していましたが、温まっている石窯を利
用して、ピザランチのあとにご主人が天然酵母のパンを焼くよ
うになり、それがご好評を頂き、週末はパン販売のイベント出
店などの機会が増えてきました。
ɹパンの材料ももちろんオーガニックにこだわりがあり、有機
スペルト小麦100％のものと有機小麦100％のものを作ってお
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OPENɹ9:00 ～ 17:30   休 : 日・月曜日

られます。スペルト小麦とは古代小麦のことで、9000年前から
栽培していると言われる品種改良のされていない小麦の一種。
殻が硬くて厚い分、外敵から守られるので、オーガニック栽培
に最適です。一般の小麦に比べ、収穫に時間がかかる為、通常よ
りも種まきの時期を早めて、梅雨の前に収穫できるよう試みた
り、美味しい原料を作る為の努力を惜しみません。
ɹHimesharaさんでは今年10月にフランス式の新しい石窯を完
成予定。これは今までのものよりも熱効率もよく、お手入れもし
やすくなったとのこと。新しい石窯でスペルト小麦のパンの割
合を増やしていきたいと考えています。小麦粉が品種改良され
たことにより、いろいろな反応が出ている人達と触れ、たくさん
の人が食べられるパン作りを目指しているのです。
ɹ私もイベントでよくランチに頂いているおいしいパン達。店舗、
イベントでの販売の他に、パン、オーガニック野菜、焼き菓子など
のネット販売もしてますので、お気軽にお問い合わせ下さいね。

発刊１周年おめでとうございます。
第５号では巻頭でお世話になり、ご縁に大変感謝しておりま
す。時代は平成から令和に変わりましたが変わらないのが食
の大切さ。人の体は食べるもので決まる。貴紙が取り組む
テーマ、私どもと重なることも多いと思います。今後のご発
展を心よりお祈り申し上げますと共に役割を果たして参り
ましょう。

創刊1周年、おめでとうございます！
いつも関西のオーガニックに携わるみなさんの記事を楽し
みにしております。1年間毎月発行を継続されたことはほん
とうに大変なことだったと思います。
弊社としましても、引き続きフリーペーパー「Organic Story」
の配布を中心にご協力が出来ればと思います。
ぜひ、関西オーガニックの結集・発展の為、情報発信を続けて
ください。

OrganicStory1周年おめでとうございます。いつも楽しい記
事をありがとうございます。今後もますますのご発展をお祈
り申し上げます。

Organic Story発刊一周年おめでとうございます。これからも
オーガニックな記事と益々のご発展を期待しております。



ɹɹɹɹɹɹ前号でご紹介いたしました、９/７の第8回オーガ
ニック映画祭に参加してまいりました。会場は大阪府立農芸高
校で、農業を教える公立の100年を超える伝統校です。
ɹここの会場での映画祭は4年ぶりですが、4年前も参加させて
頂き、その際に交流会で学生たちと話をして、卒業後に農業を
目指すと言った学生のほとんどが許されるなら有機農業をし
たいと言った夢を聞いて希望が湧いたものでした。
ɹ4年前にも学生たちが取り組んでいた「ネリカ米」（ご興味あ
る方は調べて下さい）の研究が先輩から後輩へと引き継がれて
おり、さらに研究が進んでいるのがわかりました。
ɹ学生たちが高校付近の地域の小中学校に食育の出前授業に
行き酪農や、牛について学んでもらう事で牛乳のフードロスを
なくす研究などを府立大学の先生方と取り組み、実際にフード
ロスをかなり削減できた発表などはなかなかのものでした。酪
農がどういった仕事なのかをDVDを作成して大阪府下の小学
校に無料で配り学習材料として使ってもらうなどの食育活動
もされています。
ɹさて、映画ですが、最後に上映された「たねと私の旅」という
映画について。母と娘の交流で、このお母さんは常に娘さんに
遺伝子組み換え食品について勉強するように娘さんに本を
送ったりして、家の菜園では必ず来年の種を取って残します。
ɹ後半は、カナダでの遺伝子組み換え食品の表示についてなぜ
表示をしないのか？なんども何度も政府に取材を申し込むの
ですが、たらいまわしで会ってももらえず門前払いです。
ɹアメリカでは、州によっては表示義務のある法が出来たので
すが、連邦議会においてそれを無効にする法ができ、消費者は
遺伝子組み換え食品が入っている事を知ることができません。

ɹɹɹɹɹɹ石けん、特に液体石けんの多くは、その内容物に
「合成界面活性剤」「防腐剤」「合成ポリマー」が入っています。
ɹ合成界面活性剤は石けん成分本体です。ゴシゴシと洗うと、
身体の汚れを油といっしょに浮き上がらせて、水で洗い流すも
のです。また、液体になると菌が付着したり増殖したりする可
能性があるので、防腐剤も含まれています。合成界面活性剤は
化学的にとても安定していて変化しにくく、またいろんなもの
と混ざりやすくて扱いやすいため、多くの化粧品メーカーで使
われています。
ɹただ合成界面活性剤の最大の問題点は「洗いすぎてしまう」
というところにあります。人の身体を守っている皮脂、つまり
油脂部分を根こそぎとってしまうのです。皮脂が足りなくなる
と、空気に直接触れ、お肌がとても乾燥しやすく、酸化しやすく
なるので、肌荒れが起こりやすくなります。
ɹこれを防ぐためにメーカーでは「合成ポリマー」を使ってい
ます。皮膚を乾燥や空気から守るために、この合成ポリマーで
膜を覆うようにしているのです。これはいわば「皮膚に薄いナ
イロンを張っている」ようなものです。有名な多くの液体せっ

大阪市住之江区御崎 3-3-16ɹTEL：06-6115-1500
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しかし、市民レベルでは確実にそういった動きが出てきていま
す。見て最後に思ったのが、我が国においては、そういった事は
ほぼ知られていません。スーパーに並んでいるサラダ油はアメ
リカ産の遺伝子組み換え大豆であることはほぼ間違いないで
すが、油には表示義務が無い為に表示されません。同様の例は
アルコールでもそうですし、甘味料として清涼飲料水などに使
われる果糖ぶどう糖液糖も流通しているものは、遺伝子組み換
え原料からできています。
ɹ国民に知らされていないだけで、我々はそういった物を今普
通に売られていて、日々食べている現実をもっと知ってもらい
たいです。

けんでもこの合成ポリマーが使われています。「水酸化カリウ
ム」「水酸化Ｋ」という表示のある液体せっけんでしたら、合成
ポリマーが使われていません。ただ、水酸化カリウムを使った
液体石けん製法は、コストがかさみ、製造過程が多く、時間や熟
練度が必要なので、使いやすい合成界面活性剤と合成ポリマー
のセットでの製造が多いのです。
ɹこのように、石けん一つとってみても、私たちは最先端化学
の恩恵と引き換えに、さまざまなものを犠牲にしていることが
お分かりかと思います。
ɹ今まで、石けんと化粧品についてお話してきましたが、ここ
でもう一度、「乾燥肌をなおす方法はありませんか？」という質
問されたとき「簡単ですよ。顔を洗わないことです。できれば顔
を触らないことです」と答えてもあながち冗談には聞こえなく
なっているのではないでしょうか。



TAKEFU ・ 月のしずく ・ オルター販売店

大阪市住吉区東粉浜 1-5-15ɹTEL：06-6671-8001
ランチ11：30～13：30／ディナー17：30～21：30

休：水・木曜日・他不定休あり

ɹɹɹɹɹ大阪府阪南市で有機農業
で頑張る農家を取材した。根来慎一
さんは大学卒業後環境アセスメント
特に動物の生態系調査の会社に就
職。在職中は農薬が動物に与える影
響などの研究調査に従事。仕事のお
休みの日は自宅の畑で好きな野菜作
りにいそしんでいた。10年に転機が
来た。生まれ育った町で「農業をやろ
う」と一大決心。サラリーマン時代に
経験したことが農業に生かされた。
人や動物、虫に与える影響を考えれ
ば、農薬は使いたくない。化学肥料も使わない。しかし中々最初からうまくはいかな
かった。失敗を重ねながら手を尽くした。色々苦労を積み重ねて今年で16年目になっ
た、今では約50種類の野菜、米を栽培。そのほとんどを直売。宅配希望者には自ら届け
ている。遠くは北摂から和歌山までに及ぶ。消費者と直接つながる事のメリットを最
大限生かした取り組みを
続けている根来慎一さん。
今後はビニールハウスな
どの施設の充実をはかり
より安定した農業をと計
画中だ。


